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时间进入3月份，CBA联赛何
时重启仍不明朗。在此情况下，有
多名外援选择与原俱乐部解除合
同，前往其他国家的联赛打球。
CBA 重启后，国内球员将扮演更
重要的角色。

截 至 3 月 1 日 ，已 经 有 8 名
CBA 外援实现了“再就业”，他们
是韦伯斯特（浙江广厦队）、亚布塞
莱（南京同曦队）、哈里斯（山东
队）、拜克斯（深圳队）、斯隆、汤普
森（北控队）、詹金斯（江苏队）、兰
德尔（天津队）。另外，同曦队的哈
达迪和天津队的托多罗维奇也已
经确定离开CBA。

选择离开的外援看上去不
少，但实际上，本赛季很多 CBA
球队都囤积了 3 名外援甚至 4 名
外援，这些离开的外援大多与球
队签了非保障性合同，这种解约
方式可以减轻俱乐部的负担，如
哈里斯、斯隆、汤普森、詹金斯都
属于这种情况。而韦伯斯特自从
加盟浙江广厦队以来，始终未能

获得外界认可，这次一拍两散，也
算是各得其所。

有离开的，自然也有选择坚
守的。比如在 CBA 效力多年的
哈德森就坚定地表示，他会一直
等到联赛重启；上海队的莫泰尽
管收到多支其他联赛球队的报
价，但他丝毫不为所动。此外，史
蒂芬森、林书豪、布鲁克斯等更具
实力的外援也通过各种方式，表
达了坚守的决心。

有的外援一去不返，留队的外
援目前也无法与球队合练，这就意
味着，一旦联赛重启，国内球员要
站出来承担更多的责任。实际上，
本赛季的 CBA，孙铭徽、沈梓捷、
贺希宁、王少杰等多名国内球员的
成长让人们欣喜。一直以来都有
一种声音，认为 CBA 外援挤占了
本土球员的机会，造成中国球员在
国际大赛上变成“拒投”，空位投篮
的命中率都无法保证。现在，机会
摆在了本土球员面前，就看他们能
不能把握住了。

多名外援离开CBA

国内球员将扮演更重要角色
本报记者 李 翔

“东京奥运会有可能取消”的说
法，并非国际奥委会的官方表态，而
是国际奥委会资深委员庞德的个人
观点。

庞德指出，东京奥运会的命运
很大程度上不在国际奥委会的手
里，而取决于疫情是否得到有效控
制。现年 78 岁的加拿大人庞德是
国际奥委会最资深的委员之一，但
并不意味着他的表态代表了国际奥
委会的观点。国际奥林匹克章程规
定，国际奥委会委员是作为国际奥
委会在其国家的代表，而不是其国
家在国际奥委会的代表。

庞德的观点是，5 月下旬是一
个时间节点，如果到 5 月底新型冠
状病毒疫情得不到有效遏制，东京
奥运会将面临被取消的风险。毕
竟，计划 7 月 24 日开幕的东京奥运

会预计将有1.1万人参加，8月25日
开幕的残奥会将有4400人参加，如
果疫情得不到控制，举行大赛确实
存在危险。庞德的表态并非危言耸
听，也不是为了哗众取宠，只是基于
疫情未来的走势，做出了个人的预
测，虽是一家之言，也已给人们的心
理带来了冲击。

对其他体育赛事来说，延期举
办是一个替代方案。目前包括中
超、CBA、亚冠以及日本的 J 联赛、
韩国 K 联赛都采取了延期举办的
应对举措，但奥运会几乎没有可能
延期举办。夏季奥运会是全球最
大的综合性体育盛会，涉及太多的
项目，其中包括篮球、足球、网球、
高尔夫等职业项目。奥运会只能
放在 7、8 月举行，这是很多职业赛
事的空窗期。

如果日本不能举办本届奥运
会，由于筹备时间不足，搬到另一个
国度去举办的可能性几乎为零；将
奥运赛事分散到世界各地也不现
实，因为那样的话，举办的就不是一
届奥运会，而是一堆分散的世锦赛
了；“推迟一年举办”也不可行，因为
日本官方很难负担额外一整年的承
办费用。

的确，庞德只是“坦率地谈到了
东京奥运会可能面临的一些风险”，
最终决定东京奥运会命运的还是国
际奥委会。国际奥委会近日表示，
目前仍按正常的时间表推进举办本
届奥运会事宜。东京奥组委也表态
说，取消或推迟东京奥运会的方案
不在考虑范围之内。对全世界观众
来说，当然衷心希望东京奥运会能
够在2020年7月24日如期开幕。

东京奥运会取消？国际奥委会和东京奥组委说不

虽是一家之言也有心理冲击
本报记者 黄 岩

“看到郭艾伦为我录制的加油视
频，我很开心，也很激动，特别是听到
他那浓浓的东北话，让我有一种回到
沈阳的感觉。他给我加油打气，让我
充满了力量。”正在武汉雷神山医院
工作的沈阳市第九人民医院内二科
护士长李芒没有想到，自己竟然成为

“网红”，而且收到郭艾伦的“隔空表
白”，幸福来得太突然！

这一切源于前几天李芒在朋友
圈发的两张照片，她在自己的防护
服上写下了郭艾伦的名字，并在纸

上写着“郭艾伦，你愿意与我一起战
斗吗？”随着照片在网络上流传，了
解到情况的郭艾伦爽快地在个人社
交媒体上对李芒回复“我愿意”，并
且专门录制了一段视频为她加油。

“看到郭艾伦为我录制的加油视频
我很开心，本来我只是一个默默支
持他的球迷，现在郭艾伦已经能叫
出我的名字了，还给我加油打气，让
我充满了力量。”聊到这个话题，李
芒洋溢着满满的幸福感。

2月9日，李芒随辽宁医疗队驰

援武汉，进驻雷神山医院A11病区，
报到的第一天就接收了 34 名患
者。“在知道疫情开始蔓延的时候，
我就已经做好去支援的准备了，我
也跟家人沟通好了，能够来到武汉
一线，我感到非常光荣。”据李芒介
绍，除了正常的医疗工作之外，她很
喜欢通过聊天、讲笑话、一起录制小
视频等方式和患者互动，“看到他们
开心了，我们心情也很好。”

李芒是一名有着5年球龄的辽
篮球迷，郭艾伦是她最欣赏的球

员。“他在球场上的表现很精彩，也
很努力，给人一种积极阳光充满正
能量的感觉。无论是进攻还是防守
他都特别积极，这是我很欣赏的品
格。”能收到郭艾伦的“隔空表白”，
李芒非常兴奋，这也将成为她继续
奋战在抗击疫情一线的额外动力，

“我们医疗队中有很多郭艾伦和辽
宁男篮的球迷，他们跟我一样，看到
郭艾伦录的视频后更有动力。我们
一定会带着郭艾伦和家乡人民的期
盼更加努力工作，早日战胜疫情。”

李芒：郭艾伦的鼓励让我充满力量
本报记者 李 翔

2月25日，国际乒联官方网站
宣布，将延期举办原定于3月22日
至29日在韩国釜山举行的2020世
界乒乓球团体锦标赛。受到韩国
国内疫情影响，原定于2月22日进
行的小组赛抽签已取消。

国际乒联在公告中表示，鉴于
目前韩国国内新型冠状病毒疫情
的严峻形势，出于对球员、工作人
员、球迷的安全和健康考虑，国际
乒联决定延期举办原定于 3 月 22
日至29日在韩国釜山举行的2020
世界乒乓球团体锦标赛，暂定延迟
至 6 月 21 日至 28 日举行该赛事；
同时，在接下来几周密切关注疫
情发展。延期后的世乒赛日程与
韩国乒乓球公开赛和澳大利亚乒
乓球公开赛有所交叉。目前，国际
乒联正在与两站赛事的组委会讨
论如何重新安排日期。

世乒赛推迟，无疑打乱了国乒
的奥运备战部署。正在卡塔尔封
闭集训的中国乒乓球队原定 3 月
初前往韩国训练，目前看将会修改

相关行程计划。如果一切顺利的
话，釜山世乒赛要在6月28日才结
束，东京奥运会 7 月 24 日就开幕，
国乒固有的赛前封闭训练时间大
大缩短，同时还要防范伤病，一点
也马虎不得。

本来，国乒在釜山世乒赛除了
确保男女团体冠军外，更重要的一
项任务就是考察主力选手的状态和
外战能力，为选拔奥运会参赛队员
提供重要依据。如今世乒赛推迟到
奥运会前不到一个月才举行，对于
国乒奥运阵容的考量已没有太大意
义，只能让已经确定参加奥运会的
选手进行练兵罢了。不过，国乒奥
运名单已日益明朗化，只要不出现
大的意外，男队马龙、许昕、樊振东
不可动摇，女队三人名单也不外乎
从丁宁、刘诗雯、陈梦、孙颖莎之间
产生。世乒赛延期是目前最稳妥的
举措，但在距离奥运会开幕一个月时
举办世乒赛，从奥运名单的选择、协
调世乒赛与奥运备战、防伤病等方
面，都对国乒提出了全新的课题。

釜山世乒赛延期至6月
国乒备战面临新课题
本报记者 黄 岩

中国男足目前在国内的成员于
2 月 27 日在北京集中，28 日赴体育
医院接受体检并接受医学观察，将
于 3 月 3 日深夜乘坐阿联酋航空公
司的班机飞赴迪拜训练。

由于俱乐部赛事众多，武磊不
会参加国足在迪拜的集训。根据计
划安排，国足在迪拜的集训结束后，
将包机前往泰国的武里南，备战 3
月 26 日和 3 月 31 日对阵马尔代夫
以及关岛的两场世界杯亚洲区 40
强赛。如果国足在3月份的两场40

强赛没有延后，武磊应该在踢完 3
月 22 日客场对阵赫塔菲队的西甲
比赛后去泰国与国足会合。

在本次国足集训的大名单中，
李行、董春雨、明天、刘云是来自武
汉卓尔队的球员，目前这 4 名球员
的能力饱受舆论质疑。有声音认
为，作为武汉卓尔队的前任主帅、总
经理和体育总监，李铁有偏袒爱将
的嫌疑。正所谓“用人不疑,疑人不
用”，作为国家队主帅，李铁自然有
挑选国脚的权力，这一点无可厚

非。作为一名刚上任不久的年轻主
帅，外界应该给予更多支持和包
容。在现在这个阶段，应该给李铁
更多时间，让球队在平稳的状态下
发展，这也是对国足的最好支持。

据了解，国足在迪拜集训期间
计划进行两场热身赛，对手将从广
州恒大队、上海上港队等在当地拉
练的中超球队中产生。不过，泰国
方面对于能否顺利主办这两场比赛
也不敢打包票。

泰国足协发言人苏哈蓬近日在

接受采访时表示，这两场40强赛能
否进行，要根据 3 月下旬泰国的疫
情情况来判断。“到现在为止，一切
还是按照原计划进行，作为东道主，
每天必须密切监控疫情，所以一切
都有可能发生，比赛有可能按时举
行，也有可能取消或延期。”

据了解，针对日本、伊朗、韩国
等国家正在遭受的疫情，亚足联将
在近期召开会议，判断接下来的奥
预赛、世预赛、亚冠联赛等洲际赛事
是否将延期举行。

从北京到迪拜再到武里南

国足曲线参加40强赛
本报记者 黄 岩

本报讯 记者黄岩报道 2月
28日，亚足联决定，中国女足与韩
国女足的东京奥运会预选赛淘汰
赛两回合比赛延期举行。按照亚
足联拟定的新方案，中韩女足将在
4月9日与4月14日进行两回合的
比赛。

中国女足在结束了亚洲区预
选赛第三阶段小组赛之后，继续留
在澳大利亚备战。按照原定的比
赛时间，中国女足将在 3 月 6 日前
往韩国进行第一回合比赛，在3月
11日返回澳大利亚悉尼进行第二

回合交锋。受近期韩国境内疫情
发展形势影响，该国多个城市不愿
意再承办比赛。在这种情况下，韩
国足协向亚足联提出了延期申请。

据了解，在韩国方面提出延期
之后，中国足协在征求球队意见时，
教练组从自身情况出发反对延期，希
望能够按照既定时间比赛。因而，
中国足协与亚足联进行了交涉，但
未能成功。中国女足继续留在澳洲
集训还是返回国内，目前尚未有定
论。可以确定的是，延期比赛对中
国女足造成的不利影响更大一些。

中韩女足之战被迫延期

3月的第一天，尽管期待中的
中甲首秀没有到来，但沈阳城市队
的3名外援已经全部敲定。日前，
沈阳城市俱乐部官方宣布，刚果

（布）球员楚穆、韩国球员金城焕和
乌兹别克斯坦球员图塔胡贾耶夫
正式完成签约。这就意味着，作为
升班马的沈阳城市队新赛季用满
了三外援的名额，球队的三条线实
力均将得到提升。

资料显示，楚穆出生于 1990
年 12 月 27 日，拥有德国和刚果

（布）双重国籍。金城焕出生于
1986 年 12 月 15 日，迄今为止有过
超300场职业比赛经验，曾入选韩
国国家队。图塔胡贾耶夫出生于
1989 年 10 月 30 日，职业生涯大部
分时间都在乌兹别克斯坦国内联
赛效力，是现役乌兹别克斯坦国
脚，在已经结束的5场2022年世界
杯预选赛亚洲区 40 强赛中出战 3
场，并收获一粒进球。

由于本赛季中甲联赛每场比
赛的大名单实行外援“报三上二”，
很多球队储备了3名外援，但像沈
阳城市队这样选择两名亚洲外援，
而且是两名中后场外援的，绝无仅
有。实际上，作为中甲联赛“一年
级新生”，沈阳城市队选择这样的
外援配备，除了考虑性价比之外，

更多的还是着眼于让球队阵容攻
守平衡。

在接受采访时，沈阳城市队主
教练于明坦言，沈阳城市队想要在
中甲赛场站稳脚跟，势必要从防守
做起：“毫无疑问，后防线是整个球
队的重中之重，也是我们立足中甲
的重要因素。只有防守做好了，才
能在竞争激烈的中甲赛场占据一
席之地。”图塔胡贾耶夫和金城焕
比赛经验十分丰富，对球队的防守
可以提供非常大的帮助。

作为队内唯一的外援前锋，楚
穆在球队的战术地位不言而喻。

“今年到中甲后，我们需要一个强
力前锋，身材高大魁梧，而且一定
要有冲击力。”于明如此表示。经
过综合考量，球队选择了身高1.92
米，体重88公斤的楚穆，他将肩负
着为球队攻城拔寨的任务。

“总体来说，3 名外援的经验
都很丰富，也都入选过各自的国
家队，其中图塔和楚穆还是现役
国脚，希望他们的到来能提升球
队整体实力。”于明对 3 名外援的
实力比较看好，“当然，足球是一
个团队项目，也希望我们本土球
员能发挥出自身能量，只有这样，
球队才能在中甲联赛中具有足够
的竞争力。”

三外援助力沈阳城市队

于明：选外援着眼攻守平衡
本报记者 李 翔

为中国

加油

我们要做好抗击疫情的准备，向一线的医
务人员和工作人员致敬！为武汉加油，为中国
加油！

疫情牵动着我们每个人的心。让我们一起加
油，打赢这场防疫攻坚战！

苏炳添（中国田径队男子短跑运动员）

谢震业（中国田径队男子短跑运动员）

我是一名国家田径队的运动员，同时也是一
名武体学子。加油武汉，加油中国！

吕会会（中国田径队女子标枪运动员）

这个春节，我们很多人的小家无法团聚，但是
我们大家很团结。让我们同舟共济，共渡难关！

巩立姣（中国田径队女子铅球运动员）

陈扬（中国田径队女子铁饼运动员）

我们相信好消息、热干面和樱花都会如约而
至，一切都会好起来的！

本栏图片为资料片

在疫情对日本造成影响的背
景下，东京奥运会还能不能顺利
进行，引人关注。“东京奥运会有
可能取消”的话题，犹如一石击起
千层浪，连日来持续发酵。四年
一度的体育盛会如果泡汤，受影
响的不仅是国际奥委会，也不仅
是举办地东京，更有千千万万的
运动员。

中国田
径队的多名
队员情系战
“疫”，为中
国加油！


